

La Lettre Mensuelle

Une publication mensuelle du Bureau de l'Association



ENTRE NOUS, la chronique de Gif

Le tyran et le paranoïaque

Au commencement, l'homme était nu dans le jardin d'Eden. La femme aussi d'ailleurs. Alors il leur a bien fallu trouver une solution pour se protéger, sinon du regard des autres, certainement des basses températures. Et depuis un nombre incalculable d'ères et de périodes, nous protéger est devenu une de nos préoccupations principales. Après les peaux de bêtes, les vêtements, les arcs et les flèches, les cuirasses, les palissades, les châteaux-forts, les services secrets et la bombe atomique, nous sommes finalement parvenus, tant bien que mal, à nous hisser au 21^{ème} siècle (après J.C.). « Pourvu que ça dure » disait Letizia B...

Tout comme la nostalgie, la protection n'est plus ce qu'elle était. Désormais, la clef de notre univers numérique est devenue l'horripilant, le problématique, le contraignant, le tyrannique, mais l'indispensable « MOT DE PASSE ». Impossible de déverrouiller un smartphone, un ordinateur, un quelconque service internet (même le site des Anciens) sans être contraint, comme Alibaba, d'utiliser un sésame pour les ouvrir.

Personnellement, j'en possède un plein carnet dans lequel croissent et embellissent 94 mots de passe différents. Et pourquoi embellissent-ils me direz-vous ? Parce qu'au delà de leur nécessaire complexité, il me faut veiller à leur indispensable renouvellement périodique;

Le développement concomitant d'outils permettant la casse des passwords, et la croissance du nombre de « hackers » malfaisants nécessite d'observer des règles protectrices strictes :

- un mot de passe unique pour chaque service...courage...
- sans lien avec son utilisateur...date de naissance proscrite...
- avec un nombre suffisant de caractères...le plus possible...
- utilisant majuscules, minuscules, chiffres et autres caractères
- à renouveler plusieurs fois par an...Hé oui...
- jamais stocké sur un appareil relié à internet
- jamais stocké par un quelconque navigateur

Une méthode astucieuse, la méthode phonétique, pourrait aussi être utilisée. Exemple : le mot de passe **ght8CD%E7am** est facile à retenir ! il signifie « j'ai acheté huit CD pour cent euros cet après-midi. » Trouvez-m'en un autre si vous l'osez.

Au train où vont les choses, lorsque le bon Saint Pierre vous accueillera au moment ultime avec sa tablette miraculeuse, vous pourriez probablement y lire : « Pour entrer au Paradis, veuillez taper votre mot de passe à 128 caractères. Vous n'avez droit qu'à un seul essai. Pour entrer en Enfer, tapez RETURN. »

Revenons sur terre; il est Impossible de s'intéresser à un site marchand sans devoir entrer tout son pedigree, incluant l'inévitable mot de passe, et parfois même l'âge de son aïeul...

De louables tentatives de libération de l'utilisateur ont été, sont ou seront tentées. Les chercheurs s'orientent vers la biométrie : vous l'avez sur vous en permanence, sans aucun besoin de noter quoi que ce soit, et sa reconnaissance est automatique. Evidemment, plus rien de vos caractéristiques les plus intimes n'échappera à ces techniques un peu trop indiscretes pour être honnêtes! Citons :

- les empreintes digitales, un peu dépassées
- L'examen de la rétine, ou du fond de l'oeil
- l'empreinte vocale
- La géométrie de la face ou les circonvolutions de l'oreille
- L'examen du réseau veineux de la main
- Le rythme cardiaque, voire l'électrocardiogramme
- L'émetteur qu'on avale chaque jour (penser à la récupération)
- Le micro-circuit greffé sous la peau (ne pas se gratter)
- Un mix de plusieurs des techniques précédentes
- et le fin du fin : l'empreinte génétique avec votre ADN.

Et là, un problème va se présenter : il sera bien difficile de changer son mot de passe sans provoquer une véritable boucherie !

Avec la biométrie, c'est un nous-mêmes numérique qui serait établi, un double informatique généré par des machines pour des machines, un double mystérieux et fantomatique, hébergé dans les bases de données de serveurs localisés on ne sait où. Pas sûr que ce soit moins flippant qu'un bon vieux mot de passe.

Compte-tenu de ce qui précède, nous sommes donc encore pour longtemps tenus d'utiliser, notamment dans notre modeste Association, des mots de passe traditionnels, au risque de nous en mordre les doigts un jour. Ce qui serait bien ennuyeux si l'on voulait ensuite utiliser nos empreintes digitales !

Alors, en attendant, fermez votre ordinateur à double tour, portez vous bien, passez de bonnes fêtes et ne tombez surtout pas dans la paranoïa...

GIF

Publications de l'ASSOCIATION



Envoi à tous de la **Lettre Mensuelle** pour octobre 2017 (306 envois). La chronique pour ce mois s'intitulait : « Qui a peur de l'Intelligence Artificielle ? », où quand la réalité dépasse la fiction.

[en savoir plus...](#)

Publications FNAR / UFR / CFR



Parution du mensuel **AU FIL DES JOURS** n° 128 de novembre 2017.

Au sommaire: Actualités - Colloques - Commission Retraite de la CFR - Actions de la CFR - La complémentaire MUTUALIA - Les Fédérations et Associations - Stratégie nationale de santé - Les ECHOS de la CFR, lettre d'infos.

[en savoir plus ...](#)

Communiqué de presse de la CFR : « La hausse de la C.S.G pour les retraités. Est-il encore temps de se reprendre ? »

[en savoir plus ...](#)

Les seniors voyagent ...



Malgré un certain retard, nous avons mis en ligne le catalogue, le planning et les prix des locations du C.E. Unisys pour les périodes Hiver 2017 et printemps 2018. Vous disposez donc de toutes les informations pour vous inscrire. Merci de noter que les actifs sont prioritaires pour les périodes de congés scolaires.

[en savoir plus...](#)

Astronomie et Astronautique



Parution de la Lettre du **Guide du Ciel** de Guillaume Cannat n°128 pour novembre 2017.

Au sommaire : Quelques jours dans les Cévennes - Rendez-vous astronomiques = Taches visibles sur le disque de l'étoile Antarès, L'anneau cométaire de Fomalhaut, La Terre va modifier l'orbite d'un astéroïde, Une vidéo du ciel d'automne, Découverte des régions cachées de notre galaxie, Une très belle comète passe à côté du Soleil - Les livres 2018.

[en savoir plus ...](#)

Nouvelles des membres

Nous avons ce mois le grand plaisir d'accueillir 2 nouveaux membres dans notre Association :

- Madame **Jacqueline GOTTINIAUX**, qui a souhaité poursuivre avec nous suite à la disparition de son époux René.
- Monsieur **Christian REBAUDO**, ex-Unisys.

Nous leur souhaitons la bienvenue parmi nous.



Nouvelles de l'Association

Notre prochaine Assemblée Générale se tiendra le mercredi 24 janvier 2018 dans l'auditorium d'Unisys à Colombes, à partir de 9h30. Nous vous attendons nombreux pour cette manifestation annuelle qui se clôturera par un repas convivial pris en commun dans les salons.

Vous recevrez prochainement votre invitation et tous les détails pour cette journée. Bloquez sans plus tarder cette date sur votre agenda.

Ceci va sûrement vous intéresser



- Oui, il est possible de pirater un avion de ligne à distance
- Les 10 films que l'on commence... et que l'on ne finit jamais
- EXCLUSIF. Le Père Noël a déjà reçu sa liste de cadeaux techno
- Pour la première fois des scientifiques ont modifié l'ADN d'un homme vivant
- Diabète : une pathologie si connue et pourtant... si mal comprise

- Voici les premiers êtres vivants que l'on pourrait envoyer vers une autre étoile
- Manger **végétarien**, bon pour la santé ?
- 25 novembre : 1ere Journée européenne des **grands-parents** |
- La Chine se lance dans la production de **robots** pour personnes âgées
- Les meilleures expos gratuites à Paris
- **Windows 10** en passe de remplacer Windows 7 en nombre d'installations.

[Retrouvez tous ces articles sur TWITTER AAU](#)

Et pourquoi pas un cadeau de Noël insolite ?

Quelques exemples :

Le stage de découverte whisky

Envie d'offrir un moment de plaisir à un fan de whisky ? On a le cadeau qu'il te faut pour ton ami qui a toujours rêvé de se prendre pour un lord écossais : un atelier d'initiation au whisky qui lui fera découvrir toutes les facettes du plus noble des spiritueux. Et se la péter un peu à l'apéro, c'est vrai. Il va se faire plaisir ! Animé par un sommelier ou un œnologue diplômé, l'atelier whisky se veut instructif mais aussi ultra ludique dans une bonne ambiance.

Le costume de sumo gonflable

C'est l'assurance de ne pas passer inaperçu ! Qui n'a pas rêvé de se sentir énorme et puissant, tel un sumo japonais ?

Revêtir votre costume de Sumo s'avère en plus ultra simple : un petit gonfleur électrique se charge de remplir d'air votre déguisement de sumo et vous voilà paré pour un bon gros moment de délire ! Il ne faut que quelques secondes pour gonfler et ensuite profiter de votre nouveau look Sumo, look hautement insolite !

Des munitions pour la fête

La ceinture bière c'est bien entendu le gadget original idéal pour les fêtes, les balades et les concerts. En plus d'être super pratique, vous vous ferez des amis ! Pensez tout de même à bien garnir votre ceinture pour dégainer une canette au plus vite en cas d'urgence. Ajustable, la ceinture s'adaptera à toutes les corpulences même celles des grands amateurs de ce breuvage. Vous serez la star de n'importe quelle fête avec cette ceinture très spéciale !

Stage de Pilotage Ferrari F430 F1

Cette Ferrari est une petite bombe atomique. Elle reprend quelques traits de la Ferrari 360 Modena avec de belles nouveautés comme le moteur V8 de 4.3 L qui affiche une puissance de 490 chevaux à 7800 tr/minutes ! Avec une vitesse maxi de 315 km/h et une accélération de 0 à 100 km/h en 3.9 secondes, vous allez rester collé aux sièges en cuir. Le stage vous propose un briefing et 2 tours de piste avec un pilote professionnel en Hummer pour ensuite prendre le volant du bolide Ferrari sur le nombre de tours que vous avez choisi. Sensations garanties !

Aller choisir un cadeau insolite



JOYEUX NOËL, TRÈS BELLE ANNÉE 2018 A TOUS



ICI envoyez vos commentaires



J'aime cette lettre

je n'aime pas



ICI partagez avec Twitter

